
Studiengangsbezeichnung DEUTSCH
Degree Programme GERMAN

Studiengangsbezeichnung ENGLISCH
Degree Programme ENGLISH

Unterrichtssprache
Language of instruction

TestDaF DSH telc Goethe-Zertifikat TOEFL ** TOEIC IELTS *** telc PTE Academic

Mechatronik und Projektmanagement für digitale 

Produktion (B.Eng.)

Mechatronics and Project Management for Digital 

Production (B.Eng.)
Deutsch/German

mindestens 12 

Punkte
DSH 2 B2 B2 - - - - -

- - A2 A2

- - A2 A2

- - A2 A2

- - A2 A2

**  TOEFL: 

***  IELTS: 

Das Sprachniveau Deutsch A2 ist spätestens bis Studienende* entweder durch das Bestehen des 

Deutschkurses A2/ 3. + 4. Teil oder durch ein Zertifikat nachzuweisen.
German A2 level must be completed by the end of the studies*, either by passing the German course A2/ part 3 

+ 4 at DIT or proven by a certificate.

Sprachanforderungen für Studiengänge am Campus Cham
Language Requirements for Degree Programmes at Campus Cham

Bewerber und Bewerberinnen müssen für die Aufnahme des Studiums die entsprechenden Sprachkenntnisse (sprachliche Studierfähigkeit) des jeweiligen Studiengangs (Studiengangssprache) nachweisen.

Sofern die Studien- und Prüfungsordnung des jeweiligen Studiengangs keine anderweitige Regelung vorsieht, ist in rein englischsprachigen Bachelor-Studiengängen der Nachweis von Deutschkenntnissen auf der Niveaustufe B1 (oder höher), in rein englischsprachigen Master-Studiengängen auf der 

Niveaustufe A2 (oder höher) des Gemeinsamen Europäischen Referenzrahmens, bis zum Ende des Studiums zu erbringen. 

vgl. §4a Satz 1 und 5 der 4. Änderungssatzung der Immatrikulations-, Rückmelde- und Exmatrikulationssatzung der Technischen Hochschule Deggendorf

Applicants must provide proof of the relevant language skills (ability to study in the language) for the respective programme (language of instruction for the programme) in order to start studying in the programme.

Unless provided otherwise by the study and examination regulations of the respective programme, the proof of German language skills at level B1 (or higher) for Bachelor programmes conducted purely in English and at level A2 (or higher) for Master programmes conducted purely in English (levels as per the Common European Framework of Reference) should be 

provided by the end of the course.

see: § 4a of the 4th amendment of the Enrolment, Re-registration and De-registration Statutes of the Deggendorf Institute of Technology

Ausnahmen: siehe am Ende des Dokuments

Exceptions: see at the end of the document

[CHAM]     Campus Cham

Sprachvoraussetzungen DEUTSCH (nach GER) 
Proof of GERMAN Language Proficiency (according to CEFR) 

Sprachvoraussetzungen ENGLISCH (nach GER)
Proof of ENGLISH Language Proficiency (according to CEFR) 

B2
59 - 75 

Punkte/ points

Applied Artificial Intelligence for Digital Production 

Management (M.Eng.)

Das Sprachniveau Deutsch A2 ist spätestens bis Studienende* entweder durch das Bestehen des 

Deutschkurses A2/ 3. + 4. Teil oder durch ein Zertifikat nachzuweisen.
German A2 level must be completed by the end of the studies*, either by passing the German course A2/ part 3 

+ 4 at DIT or proven by a certificate.

72 - 94 

Punkte/ 
points

listening 400-485 

Punkte/ points, 

reading 385-450 

Punkte/ points

 In jedem 

Teilbereich sind 5,5 - 

6,5 Punkte zu 

erreichen
5.5 - 6.5 points in each 

section

Applied Artificial Intelligence for Digital Production 

Management (M.Eng.)

*Ende des Studiums ist spätestens mit Bestehen der letzten zum Abschluss des betreffenden Studiums relevanten und curricular verankerten Prüfungsleistung.
*The degree programme ends, at the latest, with the successful completion of the last examination relevant to the programme and stipulated in the curriculum.

Englisch/English

Englisch/English

Englisch/English

Englisch/English

72 - 94 

Punkte/ 
points

listening 400-485 

Punkte/ points, 

reading 385-450 

Punkte/ points

 In jedem 

Teilbereich sind 5,5 - 

6,5 Punkte zu 

erreichen
5.5 - 6.5 points in each 

section

B2
59 - 75 

Punkte/ points

59 - 75 

Punkte/ points

Das Sprachniveau Deutsch A2 ist spätestens bis Studienende* entweder durch das Bestehen des 

Deutschkurses A2/ 3. + 4. Teil oder durch ein Zertifikat nachzuweisen.
German A2 level must be completed by the end of the studies*, either by passing the German course A2/ part 3 

+ 4 at DIT or proven by a certificate.

72 - 94 

Punkte/ 
points

listening 400-485 

Punkte/ points, 

reading 385-450 

Punkte/ points

 In jedem 

Teilbereich sind 5,5 - 

6,5 Punkte zu 

erreichen
5.5 - 6.5 points in each 

section

B2

Akzeptiert wird nur ein Internet-basierter TOEFL (iBT) 

Test./ Only the internet-based TOEFL (iBT) test is accepted. Es gilt 

der Test Date Score, nicht MyBest Score./ The Test Date 

Score counts, not MyBest Score. 

NICHT akzeptiert werden TOEFL CBT, TOEFL ITP, TOEFL 

PBT, TOEFL iBT Home Edition./ TOEFL CBT, TOEFL ITP, TOEFL 

PBT, TOEFL iBT Home Edition are NOT accepted. 

Generell werden keine Home Editions akzeptiert! / In 

general, Home Editions are NOT accepted!

Akzeptiert wird sowohl IELTS General, als auch IELTS 

Academic; Akzeptiert wird sowohl ein Papierbasierter, 

als auch ein verifizierter Computerbasierter IELTS Test; 

NICHT akzeptiert wird ein IELTS Indicator Test/  
Both IELTS General and IELTS Academic are accepted; both a paper-

based and a verified computer-delivered IELTS test are accepted; 

an IELTS Indicator test is NOT accepted  

Artificial Intelligence for smart Sensors / Actuators 

(M.Eng.)

Robotics

(M.Eng.)

Mechatronic and Cyber-Physical Systems  

(M.Eng.)

Artificial Intelligence for smart Sensors / Actuators 

(M.Eng.)

Mechatronic and Cyber-Physical Systems  

(M.Eng.)

59 - 75 

Punkte/ points

Das Sprachniveau Deutsch A2 ist spätestens bis Studienende* entweder durch das Bestehen des 

Deutschkurses A2/ 3. + 4. Teil oder durch ein Zertifikat nachzuweisen.
German A2 level must be completed by the end of the studies*, either by passing the German course A2/ part 3 

+ 4 at DIT or proven by a certificate.

72 - 94 

Punkte/ 
points

listening 400-485 

Punkte/ points, 

reading 385-450 

Punkte/ points

 In jedem 

Teilbereich sind 5,5 - 

6,5 Punkte zu 

erreichen
5.5 - 6.5 points in each 

section

B2

Robotics  

(M.Eng.)



Außerdem werden folgende Sprachzertifikate als 

Sprachnachweis anerkannt/ The following certificates are 

also accepted:

Ausgenommen vom Nachweis eines Sprachzertifikats 

sind/ The following people are exempt from having to provide a 

certificate:

AWP- und Sprachenzentrum:

Language Centre

• Inhaber einer deutschen Hochschulzugangsberechtigung (Abitur,  Fachhochschulreife, o. Ä. in Deutschland oder an einer 

   deutschen Schule im Ausland)/ Holder of a German university entrance qualification (Abitur, Fachhochschulreife etc, 

   obtained either in Germany or at a German school abroad)

• Studienbewerber, die ein erfolgreich abgeschlossenes deutschsprachiges Hochschulstudium vorweisen können/ Proof of 

   completed degree programme conducted in German

• Bewerber mit Deutsch als Muttersprache aus Österreich, Lichtenstein, Südtirol, der Schweiz oder Luxemburg/ Applicants 

   from Austria, Liechtenstein, South Tyrol, Switzerland or Luxembourg with German as their mother tongue

• Inhaber eines "German A( Higher Level)" im International Baccalaureate/ Holder of a "German A (Higher Level)" at the International 

   Baccalaureate

• Inhaber eines Zeugnisses über das bestandene Goethe-Zertifikat C2/ Holder of a certificate of the completed Goethe C2 certificate

• Inhaber einer deutschen Hochschulzugangsberechtigung (Abitur,  

   Fachhochschulreife, o. Ä. in Deutschland oder an einer deutschen Schule im 

   Ausland) mit Englisch als Abiturfach (ACHTUNG: Diese Nachweisbefreiung gilt 

   nur für B2-Niveau; eine deutsche Hochschulzugangsberechtigung befreit nicht 

   von C1-Nachweispflicht!)/ Holder of a German university entrance qualification (Abitur, 

    Fachhochschulreife etc. obtained either in Germany or at a German school abroad) with English as

   a graduating subject (ATTENTION: This exemption from verification applies only to B2 level; a 

   German university entrance qualification does not exempt from C1 verification!)  

• Nachweis über ein erfolgreich abgeschlossenes englischsprachiges  

  Hochschulstudium/ Proof of completed degree programme 

   conducted in English

Alle Sprachzertifikate dürfen nicht älter als 2 Jahre sein! /  Language certificates must be less than 2 years old!

02.10.2025

Englischnachweis

•  Cambridge English Language Assessment 

   (B2/ C1: First Certificate in English (FCE); C1: Certificate in Advanced English (CAE))

•  CET: College English Test

•  GMAT: Graduate Management Admission Test

•  LanguageCert International ESOL Qualifications

•  Pearson Edexcel International Advanced Level (IAL)

AUSNAHMEN/exceptions

Deutschnachweis:

• DSP II des Sprachen und Dolmetscherinstituts München

• Das deutsche Sprachdiplom der Kulturministerkonferenz - Zweite Stufe - (DSD II) 

• Österreichisches Sprachdiplom Deutsch (ÖSD)

• Das große und das kleine Sprachdiplom oder das Zeugnis der zentralen Oberstufenprüfung (ZOP) des Goethe-Instituts 

• Prüfung zum Nachweis deutscher Sprachkenntnisse (PNDS) 

• Deutsche Sprachprüfung II der SDI München 

• Das Zeugnis der Prüfung zur Feststellung der Eignung ausländischer Studienbewerber für die Aufnahme eines Studiums

  an Hochschulen in der Bundesrepublik Deutschland (Feststellungsprüfung an einem Studienkolleg in Deutschland)  

• ECL (European Consortium for The Certificate of Attainment in Modern Languages)


